

ponen resalta poderosamente el tema del Holandés, el coro de hiladoras y la balada de Santa y, en fin, en toda la obra en general, la orquesta sacó gran provecho, distinguiéndose el señor Brugués en el pequeño solo, en cuya dicción, clara e insuperable, nos puso de relieve una vez más su alma de artista.

No menos debemos decir del señor Ayats que ha demostrado tener una potencia grande, pues el joven Morató, sin tener en cuenta miramientos de ninguna clase y amoldándose únicamente a Wagner, ha creado un papel cuya ejecución es poco menos que imposible.

Nuestra enhorabuena a todos.

El penúltimo domingo, una comisión de este Ayuntamiento, compuesta del señor Alcalde, y de los señores Cunillera, Estrada, Huguet y Torras, pertenecientes a la comisión municipal de Alumbrado, del Ingeniero asesor señor Campderá, y del Secretario señor Güells, inspeccionaron la instalación de transporte de energía eléctrica que los señores Estabanell y Pahisa, S. en C., tienen establecida para surtir de dicha energía a esta villa desde Centellas.

Salieron de ésta en dos automóviles, a las diez y media de la mañana, llegando a Centellas a la una, habiéndose detenido diferentes veces, en los parajes desde los cuales se distinguía fácilmente mayor longitud de línea.

En Centellas visitaron la estación de distribución, desde la cual, a la tensión de 40,000 voltios, se deriva a ésta la línea conductora procedente de las centrales hidráulicas que funcionan en San Pablo de Seguríes.

Desde dicha central, para cerciorarse del completo tendido de la línea, y normal aislamiento, comunicaron telefónicamente con la central de transformación establecida en esta villa, en la cual se hallaban los concejales señores Puntas y Riera, cambiándose entre dichos señores y los expedicionarios, afectuosos saludos, y haciendo conjuntamente votos para que el funcionamiento de la instalación no se haga esperar, ya que indudablemente, a parte la importantísima economía que ello importará al Ayuntamiento, será un eficazísimo impulsor para el progreso industrial de esta villa.

También visitaron la instalación de reserva, para el caso de averías en los saltos o disminución de caudal; compuesta de una máquina de vapor, sistema Maquinista Terrestre y Marítima, de 400 H. P. y un alternador de 350 kilovatios.

A las cuatro de la tarde salieron de Centellas en viaje de regreso, llegando a ésta a las cinco.

Parece que el resultado de la inspección, fué completamente satisfactorio.

Próximamente tendrá lugar, en uno de nuestros coliseos, una función cuyo producto se destina para que nuestro querido amigo, el barítono Jaime Uyá, pueda completar, en el extranjero, los estudios del arte lírico.

En el acto tomarán parte elementos musicales de esta villa y Barcelona, entre ellos, según se asegura, el gran violinista Francisco Clapés.

Convocada por el alcalde señor Barangé, tuvo lugar, el miércoles pasado, en las Casas Consistoriales, una reunión compuesta de los concejales, presidentes de sociedades, prensa

local e industriales, a fin de tomar acuerdos sobre las dificultades que se oponen al suministro de energía eléctrica de esta villa por parte de ciertas compañías, en cuya reunión se acordó visitar al señor gobernador de la provincia para que se interesase sobre dicho asunto, o de lo contrario, no responderán de lo que pudiese ocurrir, pues son muchos los industriales que tenían contratado el fluido eléctrico para primeros de año, que por causa de las trabas impuestas por parte de dichas compañías se han visto defraudados y además por la comunicación que la del gas envió a la alcaldía anunciándole que cerraría la espita del alumbrado público si no se le pagaba lo que se le debe.

* * *

Acompañados por el diputado a Cortes del distrito señor Plaja, el diputado provincial señor Fages y del industrial señor Ribas y Pradell, el viernes pasado visitaron al señor gobernador, el alcalde señor Barangé, los concejales señores Cunillera, Riera, Tardá, Jonch, Tarrades y Robert, los representantes de la prensa local señores Clotet, por LA OPINIÓ y Serra, por «El Vallès Nou». Por las sociedades «La Unión Liberal», «La Alhambra», «Amigos de la Unión», «Casino de Granollers», «Centro Católico» y «Centro de Defensa Industrial», los señores Montañá, Clotet, Porta, Cubells, Riera y Guitet, respectivamente, y los industriales señores Sarroca, Torras, Trullás, Margarit, Anfres, Segalés, Comas y Murtra, para exponerles los perjuicios que reporta a Granollers las dificultades que se ponen a los señores Estabanell y Pahisa para que se demore la instalación eléctrica en esta villa.

El señor gobernador prometió se interesaría sobre este asunto y aconsejó a los visitantes se avistasen con el jefe ingeniero de obras públicas, señor Cabestany, quien manifestó que todo estaba ya resuelto en favor de los señores Estabanell y Pahisa, y que sólo faltaba que, por medio de instancia, solicitase el permiso para la instalación de los hilos en la carretera y recabasen del señor ministro de Fomento la facultad de transmitir la energía desde la central de Centellas a Granollers que, por lo visto y por el interés que se ha tomado, parece que dentro de un mes ya podrá funcionar.

Nosotros, por nuestra parte, hacemos votos para que no se demore por más tiempo.

Tribuna libre

De Cardedeu

Sr. Director de LA OPINIÓ

Como le anuncié anticipadamente, tenía el propósito de inaugurar las correspondencias de esta pintoresca Villa con una crónica social, placentera y amena, sobre las clásicas y tradicionales fiestas de Navidad; pero, como que el hombre propone y Dios dispone, en ésta primera tendrá que haber una nota bien triste, por cierto.

¡La cruel e inexorable parca, con su afilada guadaña, ha segado una de las flores más preciadas del jardín de Cardedeu! ¡La agraciada señorita Carmen Torruella, hija de don Manuel Torruella, alcalde de esta Villa, falleció casi repentinamente el día 24 del corriente, a la edad de 18 años! ¡La edad de las ilusiones y del soñar de las almas!

¡Qué destino tan ingrato el de muchos seres!

Niña dotada de todas las buenas cualidades que una mujer debe reunir para ser útil y es-

timada en la vida, era Carmen la alegría y la felicidad del hogar paterno, en el cual deja un vacío tan grande y tétrico como un abismo.

¡Lloradla amantísimos padres, lloradla hermanos y demás deudos, lloradla también amigos y amigos y que el llanto haga más suave la tierra que ha de cubrir sus despojos y puedan brotar las flores más aromáticas y bellas, como ella era!

Dediquémosle este modesto y humilde pensamiento, que bien se lo merece:

¡La horrible muerte arrebató tu vida
Y para siempre abandonaste el mundo;
Pero dejaste un recuerdo muy profundo,
Porque un ser como tú jamás se olvida!

Que Dios tenga en su santa gloria el alma de la infortunada Carmen Torruella y que la conformación consuele a toda su afligidísima familia.

Y ahora exclamemos, con el poeta:

«Un angel más».

Decir que el sepelio, verificado el día de Navidad, a las 3 de la tarde, fué una imponente manifestación de duelo, en el que se pusieron de manifiesto las vastas simpatías de que gozaba la extinta, es decir la pura verdad. Todo Cardedeu la acompañó a la última morada, rindiéndole así un cariñoso tributo. El féretro fué llevado por cuatro amigos, que se turnaban con otras cuatro.

Al pueblo de La Ametlla, de donde procede la familia Torruella, se habrá hecho también extensivo el sentimiento por tan irreparable pérdida.

Las fiestas de Navidad se han celebrado, además de la popular misa del gallo, ejecutando el notable profesor don Francisco Llimós, con el armonium y acompañado del coro de niñas de la iglesia parroquial, la armoniosa misa de L. Bordesse.

Los conciertos y bailes de tarde que se debían celebrar en los Centros recreativos «Ateneo» y «Círculo La Peña», muy acertadamente, se suspendieron en señal de duelo.

Por la noche empezaron los bailes; en «La Peña» tocó un excelente quinteto de Barcelona, dirigido por el maestro don Amadeo Arnau y acompañado de piano por el inteligente y estudioso pianista de la localidad, el joven don Antonio Camp.

En el «Ateneo» amenizó la acreditada orquesta «La Farnense», de Santa Coloma de Farnés, bajo la dirección del maestro D. Antonio Rigau.

En ambos Centros hubo mucha animación y selecta y numerosa concurrencia.

Los simpáticos y bellas danzantes se entregaron a Terpsicore hasta la madrugada con verdadero deleite; y no era para menos, pues los acordes de ambas músicas tentaban a *car-golarni un* hasta al casado más *rovellat y enso-pit*.

El día de San Esteban repitieron los bailes, y por la tarde, antes de empezar éstos, se tocaron melodiosos couciertos y alegres sardanas en los cafés «Nuevo» y del «Ateneo» respectivamente.

Al llegar a este punto, que pensaba sería el final, le llega al cronista la noticia del fallecimiento a edad muy avanzada, del apreciable convecino D. Pablo Paituvi y que, a fuer de justo (el cronista) lo anota también en esta correspondencia, deseando paz en la tumba del extinto y conformación a su familia.

Y hasta la próxima, saluda al señor Director

Pedro Diviu

Diciembre, 27, 1912

Imp Garrell : Granollers